
Le 25 novembre 2024 
 
 
 

Rencontre avec Nicolas RAY – Député de la 3ème circonscription de l'Allier 
 
Merci à Monsieur le Député de la 3ème circonscription de l'Allier, Nicolas RAY d'avoir reçu Jean Christophe MALLET, 
lundi 25 Novembre à sa permanence de Vichy. A l'écoute, conscient des défis auxquels font face les entreprises il 
remonte ces enjeux au niveau national.  
 
Ensemble, ils ont abordé plusieurs points : 

- On peut se demander si notre pays à un problème de recettes, ou un problème de dépenses ?  
Alléger le poids de l’Etat, ce n’est pas simplement s’en prendre aux entreprises déjà bien imposées, ni aux 
contribuables mais plutôt de réformer l’action publique. Nicolas Ray indique que le taux de remplacement 
des fonctionnaires a diminué de 90% à 80%.  

 
- La « TVA Sociale » : Augmentation en contrepartie d’un allègement des charges salariales. Par conséquent : 

une augmentation du pouvoir d’achat des salariés. Pourquoi pas, c’est une piste à explorer. 
 

- L’application identique dans le secteur public et privé des jours de carence dans le cadre des arrêts maladie.  
 

- Le gel des dotations aux collectivités : annulation de la baisse de la FCTVA, un enjeu crucial pour la capacité 
d’investissement des collectivités qui pourront continuer à faire travailler les TPE/PME : tronquer le budget de 
15 millions d'€ pour le département de l’Allier, c’est autant de marché en moins pour nos entreprises locales 

 
- Pourquoi la France est-elle le seul pays d'Europe à sur-normaliser une législation Européenne déjà lourde ?  

 
- Ne pouvons-nous pas libérer nos territoires pour les laisser se réindustrialiser selon les besoins ? (Accès au 

foncier en réformant l'objectif ZAN) 
 

- Retour à une Energie propre et bon marché au niveau d’avant la guerre en Ukraine. L'Energie nucléaire nous 
permet de nous distinguer de nos concurrents européens. 
 

- Une hausse des taxes sur l'agro-alimentaire (alcool et sucre) mettrait à mal notre modèle agro-alimentaire.  
(la crise agricole actuelle le confère). 
 

D'autres sujets confirment l'importance du rôle de la CPME dans les discussions à tous les niveaux :  
- Raccordement à la fibre indispensable et urgente pour toutes les entreprises. 

 
- Qui va gérer le mécontentement de la suppression d'un jour férié supplémentaire ? Les chefs 

d'entreprises…alors bonne ou mauvaise idée ? A part combler un déficit, cela va t-il remettre une partie de la 
population au travail ? 
 

- Le versement du RSA soumis à 15h de travail par semaine (dont le déploiement est en cours) ne suffira 
certainement pas à répondre au besoin de main d'œuvre fiable et qualifiée de nos entreprises. 

 
- Doutes quant à la fiabilité et au coût de la facturation électronique. 

 
"Nicolas RAY est également sollicité par les fédérations professionnelles comme celles des Agriculteurs, des 
Buralistes, des Courses Hippiques ou encore par les Casinos, afin de définir les enjeux relatifs à leurs activités.  
Tous ensemble nous devons continuer de parler des réalités du terrain, que nous connaissons. Nous avons des idées 
et probablement des solutions. Nos élus doivent être à notre écoute et nous faire confiance pour simplifier tout ce 
qui est devenu trop compliqué ! 

 
Les chefs d'entreprise ont besoin de Lisibilité, de Visibilité et de Stabilité : A bon entendeur…Salut !" 

Jean Christophe MALLET. 
 


